

Protokoll

über die ordentliche Mitgliederversammlung für das Jahr 2016 des Regionalen Energieforums Isny e.V.

am 12. Oktober 2017

Ort: Isny, Schweinebach - Gasthof Bayrischer Wirt

Beginn: 19:00 Uhr **Ende:** 21:30 Uhr

<u>Teilnehmer</u>

Anwesend gesamt: 10 Personen stimmberechtigte Mitglieder: 10 Mitglieder

Gäste: keine

Vorstand

Marc Siebler Hannes Biesinger

Franz Biesinger Dieter Herz

Hellen Maus

Ehrenvorsitzender Manfred Behrning

entschuldigt:

Rainer Magenreuter

Eckhard Berger

Die Mitglieder und Gäste sind in der Anlage Nr. 1 - Anwesenheitsliste - aufgeführt.

Protokollführer

Frau Hellen Maus



Tagesordnung

Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Marc Siebler

- 1. Bericht des Vorstandes
- 2. Kassenbericht 2016 und Kassenprüfung
- 3. Entlastung des Vorstands
- 4. Ausblick 2017/18
- 5. sonstiges

Isny, 18.10.17	
Für die Richtigkeit des Protokolls:	
Marc Siebler 1. Vorsitzender, Versammlungsleiter	Hellen Maus Schriftführerin

Sämtliche Mitglieder wurden zur Mitgliederversammlung durch rechtzeitigen Versand der Einladung inkl. Tagesordnung informiert – **Anlage Nr. 2**.

Die gesamte PowerPoint-Präsentation der Mitgliederversammlung ist in **Anlage Nr. 3** ersichtlich.

In der **Anlage Nr. 4** befindet sich die Niederschrift zur Mitgliederversammlung mit den Beschlüssen.



Anlage 4

Eröffnung und Begrüßung

Marc Siebler begrüßt die Mitglieder zur heutigen Versammlung. Er informiert die Anwesenden über die Tagesordnung und stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist.

TOP 1 Bericht des Vorstands

s. PowerPoint-Präsentation in der Anlage

Marc Siebler gibt einen Rückblick über das Energie-Jahr in Deutschland in 2016 und die Vereinstätigkeit und Aktivitäten in 2016.

Hannes Biesinger berichtet aus dem Arbeitskreis Elektromobilität/Speicher, welcher einen ersten Schritt seiner Arbeit mit der Aufstellung der E-Ladesäule am Kurhaus im Frühjahr 2017 realisieren konnte. Weiter soll es gehen mit verschiedenen Maßnahmen im privaten Bereich (informieren, unterstützen) und übergeordnet mit einem möglichen Mobilitätskonzept für die gesamte Stadt Isny.

Paul Roth geht kurz auf die Idee der Stromproduktion am Wasserrad an der Unteren Mühle ein, welches leider wieder ad acta gelegt wurde aufgrund er zu geringen Strom-Ertrags-Erwartung.

Hellen Maus berichtet aktuell aus dem Projekt der Nahwärme der Bio-Energie Isny.

TOP 2 Kassenbericht 2016 und Kassenprüfung

Vorstandsmitglied Hellen Maus zeigt den Kassenbericht per 31.12.2016 auf, der von der Steuerkanzlei Rinninger & Neff erstellt wurde. Sie geht hier auch auf die Gewinn- und Verlustrechnung ein.

Es ergibt sich im Vereinsjahr 2016 ein negatives Vereinsergebnis von – 5.503,75€.

Dem Vorstand war bewußt, daß im Jahr 2016 – ebenso wie im Vorjahr - ein negatives Ergebnis entstehen wird, da keine Einnahmen aus einer Ausstellung generiert wurden – der Energiegipfel war ein reiner Informationstag über Vorträge. Die einzigen Einnahmen außer den Mitgliedsbeiträgen fielen in 2016 auf den Verkauf der "Energie-Nudeln" am Energietag im September 2016 (265,03€ Gewinn).

Der Kassenbestand betrug zum 31.12.2016 insgesamt 11.583,77€ Haben.

Dr. Guntram Fischer hat den Kassenbericht geprüft und für in Ordnung befunden. Da er selbst nicht anwesend sein kann, hat er seinen Stellvertreter Paul Roth beauftragt, die Prüfung vorzutragen. Paul Roth beantragt die Entlastung des Kassiers und richtet ein großes Dankeschön an die Kanzlei Rinninger & Neff.

Stand: 07.11.2017



TOP 3 Entlastung des Vorstands

Sepp Mechler führt die Entlastung der Organ-Mitglieder durch.

Vorab wird als Form hierfür einstimmig die Abstimmung per Akklamation en bloc bestimmt.

Entlastung der Mitglieder des Vorstandes für das Jahr 2016:

Der Vorstand wird einstimmig entlastet, keine Enthaltungen.

TOP 4 Ausblick 2017/18

s. PowerPoint-Präsentation in der Anlage

Speziell wurde auf folgende Themen und Schwerpunkte eingegangen:

Elektromobilitätskonzept in Isny

Franz Biesinger weist darauf hin, daß er die Erstellung eines Konzepts für wichtig befindet, da daraus abgeleitet weitere Maßnahmen für REFI, FEGI oder die Stadt realisiert werden können.

Er vergleicht die Konzepterstellung mit der Wärmeverbrauchsanalyse des Büros Sendl, welches damals die Grundlage für das Nahwärme-Modell der BEI war.

Herr Schuch empfiehlt hierzu die Kontaktaufnahme mit seiner Kollegin, die hierzu die Antragstellung für Kommunen übernehmen kann (kostenlos).

eea-Re-Audit Gold in 2018

Hellen Maus informiert, daß die Stadt im Frühsommer 2018 ihr Re-Audit zur Gold-Zertifizierung des eea-Prozesses haben wird.

Hierzu werden am 04.12. die Fortschreibung des energiepolitischen Leitbilds und des Leitfadens zum energieeffizient und nachhaltig Bauen und Sanieren dem Gemeinderat zum Beschluss vorgelegt.

Energiegipfel 2018

Hellen Maus weist darauf hin, daß REFI schnellstens in die Planung hierzu einsteigen sollte.

Termin?

Inhalte Vorträge?

Da das Thema "Quartierssanierung" derzeit in allen Kommunen kursiert und unterschiedlich konsequent angegangen wird, schlagen Hellen Maus und Dieter Herz vor, ob man nicht z.B. donnerstags speziell dazu einen Energiegipfel für Kommunen machen sollte und dann am Samstag/Sonntag darauf den Energiegipfel für Privatleute anhängen sollte.

PV-Anlage neues Schulzentrum als Projekt f ür die FEGI

Hellen Maus informiert über das gegenseitige Interesse von Stadt und FEGI, auf dem Dach des Schul-Neubaus eine PV-Anlage zu installieren und den Stromertrag über ein Mieterstrommodell direkt in der Schule zu verbrauchen. Überschüssiger Strom wird über eine Direktvermarktung veräußert und eingespeist.

Stand: 07.11.2017



Herr Schuch weist darauf hin, daß man den Feuerwehrkommandanten frühzeitig mit einbinden sollte, da es gerne mal Schwierigkeiten gibt mit PV-Anlagen auf Schulen.

• FEGI – Windkraftbeteiligung

Franz Biesinger und Hellen Maus informieren, daß die FEGI die Chance hat sich an einem bereits in Betrieb genommenen Windkraftprojekt im Hunsrück zu beteiligen. Das Windkraftprojekt ist noch eines mit garantiertem EEG, ohne Auktionierung und gut planbaren Erträgen, da in der Nachbarschaft bereits einige WEAs stehen. Die sehr erfahrene Projektgesellschaft passt zur FEGI und hat sehr gute Referenzen. Die definitive Entscheidung wird die nächsten Tage getroffen, dann beginnt die FEGI mit der Kapitaleinwerbung.

Die REFI-Mitglieder werden informiert.

TOP 6 Sonstiges

- Sepp Mechler bittet den Vorstand um eine Pressemitteilung zur heutigen Veranstaltung, da er die Themen als sehr wichtig empfindet. Er ist der Meinung, die Öffentlichkeit sollte informiert sein, was an Aktivitäten in REFI alles läuft und welche Kompetenz hier vorhanden ist.
 - Gerne greift der Vorstand dies auf.
- Von Paul Roth wird die Frage gestellt, wie REFI es denn schaffen könnte, mehr Mitglieder zu bekommen und vor allem auch mehr aktive Mitglieder zu erreichen. Im Moment wird von ein paar wenigen Erstaunliches geleistet.
 - Diese Frage stellt der Vorstand zur Diskussion und schlägt vor, das Thema nochmals in einer der kommenden Vorstandssitzungen weiter zu bearbeiten.